



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 05 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Temor tiraniza a Bluefields.

+Marcha contra la expansión de las drogas en Bluefields se vio diezmada por el miedo de las personas a ser víctimas del narcotráfico.

+Las cuatro iglesias asentadas acordaron no asistir a la marcha porque aseguran que asesinos de los policías todavía andan libres.

+ Sigue trato especial para Alex Centeno.

+El trato especial al reo Alex Centeno Roque continúa. Un nuevo permiso judicial lo mandó de regreso a su casa por un mes completo. De esta manera Alex Centeno lleva fuera de la cárcel desde febrero pasado, mediante consecutivas autorizaciones del juez.

+Bajan los combustibles pero persiste alza del pan.

+El galón de gasolina súper se abaratará a partir de mañana en promedio de 1.40 córdobas.

+Primer accidente en canopy de Tiscapa.

+La emoción y la alegría se convirtieron en dolor y llanto. Una mujer bombera, de aproximadamente 40 años y con un peso de unas 170 libras, no logró controlar el freno del canopy, inaugurado ayer sobre la laguna de Tiscapa, y terminó con las piernas fracturadas y lesiones en la columna vertebral.

El Nuevo Diario

+ S.O.S por niños.

+Dramático informe de MiFamilia en clausura de "Semana de la Niñez"

+Pobreza inmensa provoca una alta situación de riesgo social

+Bolaños anuncia un "parche" a Ley de Paternidad Responsable

+Denuncian atentado y claman por traslado.

+Sistema Penitenciario explica las razones de seguridad para moverlo

+Jueza Méndez informada y toma las providencias necesarias

+Fox da a Bush lo que negó a Bolaños.

+Periódicos de México comentan el caso con el clásico: "Candil de la calle..."

+También se aumentó precio de la gasolina a los mexicanos

+A ver si Don Enrique que busca por México, Venezuela y Libia, le pide su colaboración al "cuate" Bush.

+Niña violada cerca de la Presidencial.

+La dejaron abandonada en desaguadero de aguas negras.

+Un menor la encontró y dio parte a los guardas de la casa de Gobierno.

+Pago único por bloqueo a teléfono.

+El cobro mensual de Enitel por restringir en su teléfono convencional las llamadas internacionales, a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 2 -

celulares, o cualquier otro número, llegó a su fin. El director ejecutivo de Telcor, Eduardo Urcuyo Llanes, ordenó que este cargo en el recibo se convierta en un pago único de 40 córdobas, y la empresa debe cumplirlo en la próxima factura de junio.

Editorial

La Prensa

Venezuela hacia el referendo.

“En este contexto de lucha heroica de los demócratas y de la prensa independiente de Venezuela, sin duda que la decisión del CNE de aceptar la solicitud ciudadana del referendo revocatorio del mandato presidencial de Chávez, es una importante victoria. O sea que hay una gran posibilidad de poner fin al régimen autoritario chavista por medio de un procedimiento que es genuinamente democrático, cívico y pacífico, que está previsto en la misma Constitución de la República de Venezuela”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Cafta: entre el miedo y el terror. (Eduardo Enríquez)

“Nicaragua, por muy débil que sea su economía, siempre va a tener algo que ofrecer a Estados Unidos, y ellos, por muy fuerte que sean, siempre va a tener interés en algo, la clave es encontrar los nichos. Claro, como sociedad debemos poner todo nuestro empeño en crear una cultura de desarrollo y capacitar a la gente para hacer cosas útiles, que tengan demanda, que generen riqueza. Tenemos derecho a tener miedo al Cafta, pero no hacer nada da terror”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 3 -

La elección del Secretario General de la OEA. (Orient Bolívar Juárez)

“La política exterior de Nicaragua actuó con madurez y celo patriótico frente a la candidatura del ex Presidente tico, tomando en cuenta aspectos medulares, y que al final logró darle un claro mensaje al doctor Miguel Ángel Rodríguez, en el sentido que la Secretaría General de la OEA es un instrumento al servicio de sus Estados miembros, entre los que se incluye Nicaragua, y que no podrá utilizarla en el ejercicio de su cargo en detrimento de nuestros derechos soberanos. De esta forma Nicaragua logró exitosamente su objetivo: mandar un mensaje claro al doctor Miguel Ángel Rodríguez sin comprometer las relaciones bilaterales y sin exponer la soberanía nicaragüense”.

El Nuevo Diario

Cinco hermanos y un viejo sueño. (Francisco Javier SANCHO MAS)

“A Centroamérica se le ha señalado que su única alternativa es una verdadera integración, y el desprendimiento por los países que la forman de tantos recelos mostrados en las negociaciones, siempre condicionadas por otros. Tal vez si en las clases de Historia de nuestras escuelas se cuenta con más entusiasmo y se enfatiza el tiempo de los héroes de la Unión Centroamericana, recién conquistada la Independencia que tanto costó en el siglo XIX, consigamos que uno o más niños empiecen a soñar con lo que a los adultos de muchas generaciones les ha parecido imposible. No se puede olvidar que gran parte de nuestra Historia ha surgido y se ha formado desde el débil y primerizo sueño de un niño”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Confirman ruptura PLC-CCN. (Pág. 3 A)

+Camino Cristiano busca diputado “prestado” en la Azul y Blanco, pero éstos quieren que se integren a bancada.

+Si hay acuerdo, la Azul y Blanco tendría 10 diputados y en eventuales “amarres” con el FSLN harían 48 votos.

+Juramentan a autoridades electorales de todo el país. (Pág. 3 A)

+El Consejo Supremo Electoral juramentó ayer a los miembros de los Consejos Electorales Departamentales y Regionales, en los que el PLC obtuvo 9 presidencias y 8 primeros miembros en las quince cabeceras departamentales y las dos Regiones Autónomas del Atlántico.

+Buscan culpables en caso Hispánica. (Pág. 5 A)

+La Comisión de Probidad y Transparencia de la Asamblea Nacional, anunció ayer que pedirá al Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) toda la documentación sobre la licitación de la construcción de la carretera Ticuantepe-Masaya-Granada, otorgada a la empresa española Construcciones Hispánica.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

+Elección PDDH sin votos. (Pág. 3 A)

+Bancada Azul y Blanco sugiere "fórmula alternativa" para garantizar consenso de liberales y sandinistas.

+Procuraduría expuesta a crisis, si no consiguen elegir antes del 15 de junio.

Local Civil, Alfredo Rodríguez, y no quedarse en responsabilidades administrativas para que la historia lo olvide.

+“Herty preocupado por imagen electoral”. (Pág. 5 A)

+A Herty no le interesa la opinión de los que andan a pie.

+Sufre de un errático sentido del ornato, como se aprecia en la rotonda del Inter.

+Califican caso del juez Rodríguez como gravísimo. (Pág. 6 A)

+El abogado del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh), Gonzalo Carrión, demandó de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), una investigación a fondo en el caso del juez Tercero.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Viaje de los 27 diputados a La Carpio

+Cardenal expresó que 27 diputados van a ir a La Carpio, para ver el problema de los nicaragüenses en ese lugar y se preguntó ¿cuánto cuesta el viaje de esos diputados?, a los que hay que pagarles transporte, viáticos hospedaje y comida, ¿quién controla esos gastos?. En otros temas aseguró que el Presidente Bolaños tiene la obligación de dar un informe de los logros por cada viaje que hace.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Desiderio Campos (Director de Operaciones y Evaluación de Inversiones - INTUR)

Tema: Resultados de la Ley 306

+Campos expresó que la Ley de Incentivos para la industria turística cumplirá cinco años este mes y con dicha Ley, se han beneficiado 231 proyectos y 260 millones de dólares en intenciones de inversión, de los cuales 100 ya están invertidos.

+Aclaró que el edificio Pellas nunca fue beneficiado por esta Ley, según Campos se ha descentralizado el desarrollo turístico ya que el 36% de estos proyectos están en Managua y el resto están en Granada, Rivas, León, Chinandega y otros.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 5 -

Tema: Traslado de celda de Arnoldo Alemán

+Según Mora, el Presidente Enrique Bolaños fue el que dio la orden del traslado de Arnoldo Alemán, con la intención de golpearlo y hacer que el PLC capitule o que se una al APRE.

+Mora dijo que Julio Vega se está prestando al juego, pero que “es un muchachito que cree que tiene a Dios en las manos y que cree que el cargo es eterno, pero la rueda da vueltas y mañana quien puede ganar las elecciones es el PLC y entonces si va a haber un enjuiciamiento por el comportamiento de esbirro de Vega, es importante que recapacite”, expresó Mora.

+Según Mora, el Presidente Bolaños cometió la desfachatez de mandarle a decir al Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, que el martes le va a mandar por escrito lo que quiere, para que el Dr. Alemán vuelva al lugar donde estaba.

+Calificó el traslado de Alemán como terrorismo carcelario, según Mora a Alemán le están aplicando la pena de muerte, sin que ésta exista y sin que lo hayan condenado.

+Mora considera que Enrique Bolaños, Daniel Ortega y una parte de la dirigencia del PLC no quieren que Alemán salga en libertad, porque se sienten opacados.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Adolfo Solórzano (Vicepresidente de la Comisión de Arbitraje) / Dr. Cesar Vega (Consultor)

Tema: Ley de mediación y arbitraje de Nicaragua

+Solórzano y Vega explicaron en que consiste la Ley de Arbitraje, que impulsa CACONIC, con dicha Ley se pretenden solucionar los conflictos mercantiles que se retrazan en los Tribunales comunes.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al Rojo vivo**

Director: Cristian López / Douglas Sandoval

Invitados: Enrique Quiñónez (Jefe de la bancada del PLC)

Tema: Críticas al Partido Camino Cristiano por romper acuerdos con el PLC

+Quiñónez, vía telefónica, expresó su molestia con Camino Cristiano, porque según él, Delia Arellano prefirió amarrarse con los sandinistas y no con el PLC que le tendió la mano.

+Según Quiñónez la Presidencia de la Comisión de Defensa y Gobernación, le pertenecía al PLC y Arellano nunca se acercó a los diputados PLC para negociar su candidatura para que la apoyaran.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Críticas al Partido Camino Cristiano

+Crítico al Partido Camino Cristiano y particularmente a la diputada de este partido, Delia Arellano,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 6 -

por la traición al PLC, al asumir la Presidencia de la Comisión de Defensa y Gobernación.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Criticó al mandatario, porque no dejaron entrar al medico de Arnoldo Alemán

+Duarte acusó al Presidente Enrique Bolaños de estar “jodiendo” a Arnoldo Alemán y de querer traspasar el poder a sus hijos y formar una dinastía.

+Comentó que el Presidente Bolaños ordenó a través del Ministro de Gobernación, que no dejarán pasar al doctor de Alemán, para que éste le tomara la presión.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Alexis Argüello (Candidato a Vicealcalde de Managua por el FSLN)

Tema: Deportes / Plan de trabajo

+Miranda continuó haciendo comentarios sobre Edgar Tijerino.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Secretario de Comunicación del PLC, Danilo Lara, expresó que la bancada liberal podría impulsar la interpelación del Ministro de Gobernación, Julio Vega, por el cambio de celda del Dr. Arnoldo Alemán. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda Flores dijo que el PLC no se puede aliar con el APRE, porque este es conservador y representa la oligarquía, a diferencia del PLC que representa las masas, los sectores más vulnerables de éste país. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Procurador Benjamín Pérez no considera trascendental el traslado de celda de Arnoldo Alemán, sin embargo opina que Alemán tenía mejores condiciones en la celda anterior, que a la que fue trasladado. Respecto al amparo introducido por la Juez Méndez en contra de la resolución de la Procuraduría de Derechos Humanos, Pérez opinó que la jueza Méndez está tomando esto como un “lance de honor” y aseguró que las resoluciones de la Procuraduría de Derechos Humanos por ser de carácter moral no admiten amparos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo dijo que le llama la atención que “siempre que hay algún tipo de tensionamiento y negociación parlamentaria, se utilice, tristemente, a un ex Presidente que está sometido a un juicio y que es innegable que es un juicio con un alto componente político, que tiene ribetes partidarios”. Esto en referencia a las nuevas medidas que implementó el SPN, cuando trasladó de celda al ex Presidente Arnoldo Alemán. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, aseguró que continuará en su cargo a pesar de las presiones de diversos sectores, de que inicie desde ya su trabajo partidario de cara a las elecciones Presidenciales. Agregó que continuará en el PLC y cree que sin este partido no puede



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 7 -

haber una gran alianza. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La diputada de Camino Cristiano, Delia Arellano, dijo que han platicado con el diputado Alfredo Gómez, para que se una a Camino Cristiano y evitar que desaparezca esta bancada. Por su parte Edwin Castro, del FSLN, dijo que ellos no descartan que Camino Cristiano pueda unirse a la bancada sandinista. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Monseñor Leopoldo José Brenes, Obispo de Matagalpa, considera que es necesaria una Ley de Carrera Judicial que vendría a solucionar muchas situaciones y además ésta beneficiaría a los profesionales del derecho, para que se especialicen y preparen en su campo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Industria y Comercio, Mario Arana, anunció que el Banco Mundial financiará el Programa Vaso de Leche, el cual tendrá una duración de 3 meses. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Florencia Leal, Delegada del Banco Mundial, dijo que están satisfechos de la utilización de los fondos que destinaron a Nicaragua para la lucha contra la pobreza. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo expresó que se siente satisfecho con el trabajo que realiza en la Vicepresidencia y que le tiene sin cuidado lo que diga el Presidente Enrique Bolaños sobre su labor. Aseguró que su obligación como Vicepresidente es ser crítico del gobierno, porque se debe confiar más en la crítica de un amigo que en el consejo de un enemigo. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Presidente del PRN, Salvador Talavera, dijo estar satisfecho de que la Contraloría General de la República investigue la condonación de deuda que les hizo COBANICSA a los hermanos Talavera – Alaníz, de una deuda de más de 34 millones de córdobas en el extinto BANADES, supuestamente el Gobierno asumió esa deuda por incumplimiento a los acuerdos de desmovilización con la Resistencia Nicaragüense. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo entregó donativos tales como materiales de construcción, medicinas, juguetes entre otros, en los municipios de Pantasma y Wiwilí, departamento de Jinotega. Rizo expresó que seguirá dando ayuda a los mas necesitados gracias a las donaciones que se reciben en la Vicepresidencia. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Rafael Córdova propone que se realice una encuesta en la ciudadanía, para que sean estos los que escojan a los candidatos del APRE. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

SERVICIO SOCIAL

+El señor Orlando Sandoval, necesita realizarse un examen, porque tiene quistes es la próstata, Sánchez solicita apoyo, él vive en el Barrio Goergino Andrade, del Cine ½ C. Arriba. **(Noticias 12, Canal 12)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Desiderio Campos (INTUR)	Resultados de la Ley 306	Entrevista CDNN	CDNN 23

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:38

PAG - 8 -

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua